
AK OS 01.11.2023  18 – 20:30 Uhr  

Teilnehmer: Caroline-Neuber-Schule, Schule Georg-Schwarz-Str. (3) ,   Pestalozzi-OS, Chr.-G.-Frege-

OS, Paul-Robson-Schule, 94. OS, OS Ihmelsstr. (2), Sport-OS, Diderot-OS, OS Hainbuchenstraße, 68. 

OS, EVA OS, 2 Gäste   

Tagesordnung  

1. Begrüßung 

2. Anliegen der Elternvertreter 

- Probeeinsatz Feuerwehr, fehlender Wendekreis – bei Branddirektion anmelden, 

Machbarkeitsübung – Feuerwehr kommt 2-3 Wagen, wird geprüft, ob Wendehammer 

ausreichend ist; Amt für Schule (Stadt Leipzig, Herr Hirschmann) in Kenntnis setzen 

- Können Wettbewerbe (z.B: Känguru, Biber, Big Challenge usw. ) zur Notenvergabe 

genutzt werden? Nur, wenn vorher bekannt gegeben. Dagegen kann Einspruch eingelegt 

werden.  Ausnahme: wenn im Schulprogramm festgelegt. Freiwillige Note kann gegeben 

bzw. genommen werden. Keine gesetzliche Grundlage, Schulprogramm nachfragen.  

3. Infos aus und Vorbereitung der nächsten Gremien-Termine 

a) Aus den Gremien: 

- Schulbegleitung: zeitnahe Bearbeitung der Anträge in den Schulen notwendig, sonst 

wird beantragte Stundenumfang nicht gewährt 

- BO KO: 

▪ Zweithöchste Zahl Studienanfänger Lehramt Gym (bleibt damit unter 

Erwartung, Kapazität OS nicht ausgeschöpft, Studienanfänger kennen OS aus 

eigener Schulzeit nicht – vielleicht auch ein Erklärungsansatz) 

• Von Gym auf OS und GS wechselbar 

• Gewalt und Migration als Hindergrund ( hier nochmal Hinweis 

Bürgerpolizist) 

▪ 13.-17.11. Leipziger Elternwoche 

▪ 25.4.24  WTH Landeswettbewerb – Nebenbei: WTH-Mittel wurden stark 

gekürzt (wie diverse andere Mittel wie GTA, Haushaltsschwierigkeiten Land) 

Träger WTH ist letztlich Land-Bund 

▪ 4.5.24 Aktionstag Lehrstellen 

▪ 7.6. Nacht der Ausbildung 

- BO:  Ideen aus Workshop weiterentwickelt:   

▪ Verstärkung Weiterleitung Messanger 

▪ Bitte an Schulamt, besser zu BO zu informieren, z.B. auch Veranstaltungen 

anzuzeigen 

▪ Bitte an Eltern: BO-Konzept der Schulen hinterfragen 

▪ Bitte an Arbeitsamt: mehr Branchen 

- Stützunterricht zum Berufsschulunterricht möglich, beim Arbeitsamt zu beantragen – 

nähere Infos werden benötigt – Frau Jacob  

- Teilnetzschulplan Gesamtschule beim Kultus vorgelegt 

b) Essen 03.11.  

- 2 Tage vorher bestellen – Abweichung zu Ausschreibung 

- Kraft pro Kinder bei Ausgabe 

- Portionsgröße 

- Aktuelle Problemlage:  

▪ Essenszahlen pro Schule sinken 

▪ Inflation 



▪ Platzprobleme 

▪ Fachkräftemangel 

- Neuvergabe wird teuer 

c) Schau Rein    11.-16.3.24 

- Wird in vielen Schulen nicht kommuniziert  

d) Schulhausreinigung: Neuvergabe wird deutliche teuerer 

 

4. Zusammenfassung zum Popa besprochene Themen: 

- OS haben auch psychische Probleme 

- Unterschiedliche Antragsbehandlungen 

▪ Keine Bevorzugung einzelner Migrantengruppen 

▪ Anträge deutscher Familien brauchen deutlich länger als ausländische 

Anträge (z.B: Bildung und Teilhabe, Hort – dort häufig sofort bewilligt) 

▪ Nachteils-Ausgleiche/ Inklusionsverfahren dt. Kinder 2-3 Jahre, Ukrainer 

sofort 

- Ruf der Oberschulen verbessern: 

- Ausgewogenere Lehrerversorgung, nicht mal das eine und dann das andere Fach 

Deshalb: ist unsere OS toll, weil…. 

5. Wunschzettel 

2024 Wahlen, neuer Haushalt: müssen genauer und konkreter argumentieren 

Bitte in den Schulen mal nachfragen, was durch den Haushalt nicht bzw. nur sehr schlecht 

abgedeckt werden kann. Nachbeantragung möglich, aber zu viel Diskussion.  

6. Wahl AK-Leitung 

Leiterin: Ines Mäder, Stellvertreter: Hans Gehr       

7. Nächster Termin  

29.11.23   VV  

11.01.24    68. OS 

 

  

Leipzig, 18.12.2023  

Ines Mäder  

  

 

 

 

 

 


